



▶ Avances del SELA

El SELA organizó evento sobre la arquitectura financiera en la región

El Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) llevó a cabo en su sede, la "Reunión Regional: Análisis y Propuestas para la Consolidación de la Arquitectura Financiera Regional y la Cooperación Monetaria y Financiera en América Latina y el Caribe", con el objetivo de analizar la coyuntura actual en materia monetaria y financiera mundial, así como las respuestas a nivel multilateral y regional.

El evento fue inaugurado por el Embajador José Rivera Banuet, Secretario Permanente del SELA, y participaron altas autoridades de los Ministerios de Finanzas y Bancos Centrales de los países de la región.

Con esta reunión, la Secretaría Permanente del SELA dio a conocer los principales avances y retos de los programas, proyectos, iniciativas e instituciones de cooperación en el plano monetario y financiero en la región, mediante el intercambio de ideas y experiencias a nivel regional y subregional, tales como las relativas al Sistema Único de Compensación Regional (SUCRE), el Banco del Sur y el Banco del ALBA.

Para la reunión, el SELA presentó el informe "La reforma de la arquitectura monetaria y financiera internacional y los avances hacia una arquitectura monetaria y financiera regional para América Latina y el Caribe", que contiene una visión de la situación actual de la economía mundial y los principales componentes de las reformas que se han venido aplicando respecto de la arquitectura monetaria y financiera a partir del deterioro de la actividad económica en los países desarrollados desde el 2008 y hasta el presente, en los mercados bursátiles de esos países, y en los niveles de endeudamiento privado y público y de desequilibrio fiscal en la Zona Euro, con las consecuencias que ello ha tenido en la economía mundial y en la región. De igual manera, se concentra en los avances y los retos de la cooperación monetaria y financiera en América Latina y el Caribe, al tiempo que plantea una serie de elementos para propiciar el avance y la consolidación de la arquitectura financiera regional.

Esta reunión contó con la participación de representantes del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), CAF -Banco de Desarrollo de América Latina-, Banco de Desarrollo del Caribe (BDC), Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), Fondo Latinoamericano de Reservas (FLAR) y de la Asociación Latinoamericana de Instituciones Financieras de Desarrollo (ALIDE), entre otras instituciones, quienes expusieron sus perspectivas con respecto al tema.

▶ Noticias sobre el SELA

- ▶ SELA plantea blindar a la región ante crisis externas.
- ▶ SELA: Latinoamérica debe convertirse en parte de la solución a la crisis.
- ▶ SELA plantea proteger a América Latina de crisis externas.
- ▶ Ecuador participó en análisis de arquitectura financiera regional



De igual manera intervinieron representantes de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y de organismos de integración subregional, como la Comunidad Andina (CAN), para exponer sus respectivas visiones sobre la situación actual y las propuestas para la consolidación de nuevos esquemas financieros regionales.

La integración de América Latina y el Caribe, tomando en cuenta las nuevas circunstancias políticas y económicas a nivel regional y mundial, requiere del avance y la consolidación de diferentes propuestas y proyectos de desarrollo destinados conformar una Arquitectura Financiera Regional que responda de manera adecuada al desarrollo autónomo y a la inserción de la región en la economía mundial.

En la Reunión Regional que convocó el SELA se plantearon estrategias y acciones que pudieran llevarse adelante para la conformación de una arquitectura financiera regional que debiera cubrir un Banco de Desarrollo Regional, un Fondo Regional de Contingencia y un Espacio Monetario Regional, que incluya una Cámara Regional de Compensación, una Unidad de Cuenta Común y un Consejo Monetario Regional.

De esta manera, el SELA propició un diálogo entre los gobiernos de sus Estados Miembros y las instancias y proyectos de cooperación monetaria y financiera existentes en la región, así como la interacción y la sinergia entre los organismos regionales y subregionales de integración y cooperación de América Latina y el Caribe para acelerar el desarrollo económico y social mediante la articulación de proyectos comunes y complementarios de una arquitectura financiera propiamente latinoamericana y caribeña.

El SELA realizó taller sobre Asesoría Técnica y Taller en Certificación y Firma Digital en Panamá

Tuvo lugar en Panamá el Taller y Asesoría Técnica sobre Certificación y Firma Digital en la Ciudad de Panamá, actividad organizada conjuntamente con el Ministerio de Comercio e Industrias, el Registro Público de Panamá, quien tiene a cargo la instrumentación de la firma digital de ese país, y el Programa Impulso Panamá, en el marco del "Proyecto Piloto de Interoperabilidad y Armonización de las Ventanillas Únicas de Comercio Exterior" objeto del Convenio de Cooperación Técnica entre CAF, Banco de Desarrollo de América Latina y la Secretaría Permanente del SELA.

El acto de instalación estuvo a cargo de la Excelentísima Viceministra de Industrias y Comercio, Dra. Yasmina Pimentel, el Director General del Registro Público de Panamá, Dr. Hernando Abraham Carrasquilla, y de la Dra. Saadia Sánchez Vegas, en representación de la Secretaría Permanente del SELA.

► Bilaterales

- CEPAL advierte menor crecimiento regional en el 2012.
- Miremos al Sur para la integración, propone Eco-ALBA.
- Alerta sobre efectos de la crisis en el Caribe Oriental.
- La Organización Mundial del Comercio abrió una oficina en Ecuador.
- BM: La pobreza extrema en América Latina y el Caribe alcanzó su nivel más bajo.
- Banco Mundial anuncia queda da extrema pobreza na América Latina.
- Perú y Ecuador suscriben 16 convenios para relaciones bilaterales en 2012.
- Acuerdo Latinoamérica impulsar comercio.
- América Latina desaprovecha 760.000 millones de dólares de sus reservas internacionales.
- Acuerdan México y Paraguay iniciar consultas para fortalecer comercio.
- Nuevo impulso a las relaciones bilaterales entre Paraguay y Uruguay.
- María Emma Mejía: México y UNASUR mantienen un coqueteo permanente.
- Confirman necesidad de cambios en CARICOM.
- Modelos de desarrollo en América Latina.
- Secretario de Economía de México: Aumentar la relación comercial con Brasil, antes que TLC.
- El Parlamento Centroamericano busca la incorporación de Haití.



La certificación de origen digital y la firma digital se definen como componentes medulares de las iniciativas de gobierno electrónico de los países e imprescindibles en el desarrollo de la facilitación del comercio.

Así, la certificación de origen digital es un procedimiento que valiéndose de las Tecnologías de Información y Comunicación, permite dar plenas garantías técnicas, jurídicas, y probatorias a los operadores y funcionarios en lo atinente a las condiciones de origen de un producto, lo que a su vez implica que toda la documentación relacionada con las tramitaciones pertinentes se realicen por medio de archivos electrónicos que incluyen firmas digitales.

De esta forma con este tipo de certificación desaparecen los documentos impresos en papel para ser reemplazados por documentos electrónicos. Su relevancia en la facilitación del comercio radica en que las exigencias de origen se aplican a todas las operaciones a lo largo de la vigencia de un acuerdo comercial, además de su incidencia en la transparencia de las operaciones, así como ahorro en tiempo y reducción sustancial de costos.

Los temas debatidos durante los dos días de jornada aludieron a los riesgos asociados a la información electrónica y principios jurídicos de los entornos electrónicos, asimismo se evaluaron los productos de valor agregados tales como factura electrónica, contratos electrónicos y expedientes electrónicos, por mencionar algunos. También se analizaron los retos jurídicos, los retos procedimentales y los retos técnicos asociados a la instrumentación del comercio electrónico.

Igualmente se presentaron los avances del proyecto de Firma Digital y del proyecto de instrumentación de la Ventanilla Única Electrónica de Exportación y Logística (VUEEL) de Panamá.

La Lic. Marcela Bello, reconocida especialista en la materia en América Latina y el Caribe fue la Asesora Técnica y facilitadora de esta innovadora actividad.

► Entorno

- La apuesta de Europa por América Latina.
- El Presidente del Gobierno de España presenta en la SEGIB la Cumbre de Cádiz.
- O Presidente do Governo de Espanha apresenta na SEGIB a Cúpula de Cádiz.
- Europa aleja aún más a EEUU de América Latina.
- Perú: Entró en vigencia el TLC con Japón.
- Alianza del Pacífico tiene interés en países de Asia.
- Concluyó ronda de negociación de TLC entre la Asociación Europea de Libre Comercio y Centroamérica.
- EEUU quiere mejorar relaciones comerciales con Argentina y Uruguay.

» Efemérides

- ▶ Guyana, Día Nacional, 23 de febrero.
- ▶ República Dominicana, Día Nacional, 27 de febrero.
- ▶

» Noticias sobre el SELA

SELA plantea blindar a la región ante crisis externas

Caracas, 27 de febrero.- El Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) considera que "se ha acrecentado la urgencia" de construir una "arquitectura monetaria y financiera en la región" que proteja a estos países de las vulnerabilidades externas y su afectación a los planes de desarrollo y expansión.

En el marco de su Reunión Regional este organismo debatió distintas propuestas dirigidas a minimizar los impactos que podría generar la crisis europea a los países de la región. "El desplome de los mercados bursátiles de esas naciones, niveles de endeudamiento privado y público, alto desempleo y desequilibrio en las cuentas públicas en la Zona Euro".

En un documento elaborado por la Secretaría Permanente del SELA, se hace un recuento de la crisis de Estados Unidos detectada en 2009 y, "las manifestaciones de la debilidad estructural del dólar y de la economía que lo emite, con ello se han continuado reproduciendo los problemas de un orden económico internacional sustentado en esa moneda. Además, los cuantiosos niveles de endeudamiento y déficit internos y de la balanza de pagos".

Respecto a América Latina y el Caribe (ALC) se detalla su papel frente a los problemas del esquema financiero y monetario de alcance global y sus consecuencias sobre los niveles de producción, su repercusión en las bolsas de valores y los tipos de cambio de las principales economías de la región.

"La conducción de esa arquitectura monetaria y financiera regional debe avanzar en tres pilares básicos: un Fondo Regional de Contingencia, un Espacio Monetario Regional y un Banco de Desarrollo Regional", indica el informe.

Ese Fondo debe tomar en cuenta que "los países de ALC concentran unas reservas y activos inéditos de más de 760.000 millones de dólares para diciembre de 2011"; por tanto, esta instancia "debería servir como instrumento para acumular y utilizar medios internacionales de pago, poniendo a resguardo a las economías de la región de los riesgos derivados de crisis cambiarias y financieras".

El Espacio Monetario Regional "requiere ser construido a diferentes velocidades para sus distintos componentes y en cada uno de ellos puede ir siendo aprovechada la experiencia ya acumulada por los mecanismos existentes en la región" y coloca como ejemplo, la constitución de una Cámara Regional de Compensación similar al empleado por ALADI.

Destaca el SELA que el tercer pilar de esa arquitectura monetaria y financiera "pudiera ser el más rápido de concretar y el que debería despertar menos resistencia, es la conformación de un Banco de Desarrollo Regional, autónomo, soberano y genuinamente latinoamericano, cuya creación es una exigencia de primer orden si a lo que se aspira es a ir modificando gradualmente las relaciones de dependencia, subordinación y vulnerabilidad que en no pocas ocasiones se han presentado en la relación de las economías de la región".

Se destacan los intentos que se han dado en la región por lograr esa nueva estructura, con el Banco del ALBA y el Sistema Unitario de Compensación Regional (SUCRE). "En sus inicios, este sistema se empleó para operaciones entre gobiernos, a dos años de su implementación el sector empresarial privado ha aumentado considerablemente su participación en la utilización del mismo", aunque se ve necesario su agilización.

SELA: Latinoamérica debe convertirse en parte de la solución a la crisis

Caracas, 27 de febrero.- El secretario general del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA), José Rivera Banuet, dijo que la región debe consolidar su integración financiera y monetaria para blindarse frente a la crisis económica y convertirse en "parte" de la solución a la actual situación internacional.

'Esta es una región que puede ser parte de la búsqueda de una solución a la crisis actual junto con los países asiáticos', indicó a Efe Rivera, quien encabezó una reunión de expertos para abordar la arquitectura financiera y monetaria de la región en la sede del SELA, en Caracas.

Rivera destacó que América Latina es una región 'propicia' por la amplitud de su mercado, de altos recursos energéticos y materias primas, para 'generar inversiones y para poder contribuir y asociarse con proyectos'.

En ese sentido, resaltó las expectativas de crecimiento de la región para este año, que se ubican entorno al 4 % del producto interno bruto (PIB), aunque las consideró todavía 'insuficientes'.

Sin embargo, Rivera destacó la importancia de consolidar la integración financiera y monetaria de la región para hacer frente a la crisis y contribuir a la superación de la actual coyuntura económica.

'La región debe fortalecer la integración de forma bien estructurada y constituida como un mecanismo de protección frente a las fluctuaciones de la economía mundial y agudización de estas tendencias', señaló.

Destacó la importancia de iniciativas como el incipiente Banco del Sur, organismo financiero dentro de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), el Banco del ALBA, dentro de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA), o el uso de la moneda virtual SUCRE (Sistema Único de compensación Regional) para algunos intercambios entre países.

Aprovechando estas experiencias, el dirigente del SELA subrayó que las prioridades para la región son crear un fondo regional de contingencia para la cooperación entre países usando los más de 700.000 millones de dólares de reservas de los países de América Latina y el Caribe.

Además, destacó la posibilidad de establecer un espacio monetario propio para abandonar la dependencia del dólar como moneda de transacción.

Ese espacio pasaría por un intercambio mayor en monedas locales con la creación de una cámara regional de compensación que activara el comercio interregional, que supone solo un 18 % frente al cerca de 70 % que hay en Europa, según Rivera, y tendría como objetivo a largo plazo crear una moneda común.

Por último, se debería consolidar un 'banco de desarrollo regional autónomo con la participación exclusiva de países de la región' que, a su entender, podría ser resultado de 'potenciar' el incipiente Banco del Sur.

'Seamos inteligentes en unirnos y hacernos escuchar en conjunto (...) porque individualmente no vamos a lograr nunca lo que podemos lograr todos juntos', dijo por su parte en la reunión la vicejefa de Gabinete del Ministerio de Economía de Argentina, Analía Tello, al destacar el papel de la UNASUR.

Añadió que, pese a que en América Latina y el Caribe hay 'muchos países y pensamientos distintos', la región debe encontrar el 'consenso' en instrumentos que sirvan y ayuden a gestionar la actual coyuntura económica, como el uso de las cuantiosas reservas regionales.

'Esas instituciones que siempre han estado dándonos recetas durante décadas y décadas sobre lo que debemos hacer en nuestras economías, lo que han hecho es llevarnos a situaciones de desastre', criticó el embajador boliviano en Caracas, Jorge Alvarado, al intervenir en el foro abogando por una mayor integración regional.

La reunión regional 'Análisis y propuestas para la consolidación de la arquitectura financiera regional y la cooperación monetaria y financiera en América Latina y el Caribe', en las que participaron bancos centrales y representantes ministeriales de varios países de la región, se desarrolló en la sede caraqueña del SELA. (Publicado por la Agencia EFE, vía Google Noticias)

SELA plantea proteger a América Latina de crisis externas

Caracas, 27 de febrero.- El Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) urgió a construir una "arquitectura monetaria y financiera" para librar a los países del área de vulnerabilidades externas con repercusiones negativas sobre sus planes de desarrollo.

El secretario permanente del SELA, José Rivera Banuet, al instalar la Reunión Regional sobre Arquitectura Financiera, presentó un informe para su análisis con propuestas destinadas a minimizar los impactos que podría generar la crisis global en la región.

"El actual contexto internacional es incierto y se anticipa ya que la economía mundial está a punto de entrar en una profunda desaceleración y en un escenario de débil crecimiento en los años próximos", advirtió.

Señaló que "los países de la región están en medio de esta probable espiral descendente como consecuencia de debilidades en las naciones industrializadas como niveles insostenibles de deudas, frágiles sectores bancarios, alto desempleo y parálisis política", reseñó Notimex.

Señaló que "el deterioro de las principales naciones desarrolladas y su lentitud para corregir los desequilibrios económicos, tanto por Estados Unidos como por la Unión Europea, están en la base de reducidas expectativas de crecimiento económico".

Indicó que hoy América Latina es tan dependiente de las materias primas como hace medio siglo, con precios muy sensibles al crecimiento mundial, por lo que el debilitamiento de la demanda mundial podría castigar los términos de intercambio de la región.

En su informe, el Secretariado Permanente del SELA planteó que la construcción de una arquitectura monetaria y financiera para la región debe avanzar en tres pilares básicos: un Fondo Regional de Contingencia, un Espacio Monetario Regional y un Banco de Desarrollo Regional.

Dicho fondo debe tomar en cuenta que los países de la región concentraban activos por 760 mil millones de dólares a diciembre de 2011 y debe servir para utilizar medios internacionales de pago que apoyen a las economías de riesgos derivados de crisis. (Publicado por la Agencia Andina, Perú)

Ecuador participó en análisis de arquitectura financiera regional

Quito, 27 de febrero.- En Caracas se analizó la coyuntura monetaria y financiera mundial, y de Ecuador acudió una representación del gobierno de la revolución ciudadana que tiene a su cargo impulsar la iniciativa de desarrollar lo que han denominado la nueva arquitectura financiera regional.

El encuentro de dos días fue auspiciado por el Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) entidad que reaparece en el escenario regional después de una década modesta y casi desapercibida actividad.

En estas reunión se dio a conocer los principales avances y retos de los programas, proyectos, iniciativas e instituciones de cooperación en el plano monetario y financiero en la región, mediante el intercambio de ideas y experiencias a nivel regional y subregional, tales como las relativas al Sistema Único de Compensación Regional (SUCRE), el Banco del Sur y el Banco del ALBA.

Los delegados gubernamentales conocieron el informe “La reforma de la arquitectura monetaria y financiera internacional y los avances hacia una arquitectura monetaria y financiera regional para América Latina y el Caribe”, que contiene una visión de la situación actual de la economía mundial y los principales componentes de las reformas que se han venido aplicando respecto de la arquitectura monetaria y financiera a partir del deterioro de la actividad económica en los países desarrollados desde el 2008 y hasta el presente, en los mercados bursátiles de esos países, y en los niveles de endeudamiento privado y público y de desequilibrio fiscal en la Zona Euro, con las consecuencias que ello ha tenido en la economía mundial y en la región.

De igual manera el informe SELA se concentra en los avances y los retos de la cooperación monetaria y financiera en América Latina y el Caribe y en el planteamiento de una serie de elementos para propiciar el avance y la consolidación de la arquitectura financiera regional.

Además de los delegados oficiales, asistieron representantes del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), CAF -Banco de Desarrollo de América Latina-, Banco de Desarrollo del Caribe (BDC), Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), Fondo Latinoamericano de Reservas (FLAR) Asociación Latinoamericana de Instituciones Financieras de Desarrollo (ALIDE) Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) Comunidad Andina (CAN), el Mercado Común del Sur (MERCOSUR), Comunidad del Caribe (CARICOM) y Secretaría de Integración Centroamericana (SICA)

En el encuentro se plantearon estrategias y acciones que pudieran llevarse adelante para la conformación de una arquitectura financiera regional que debiera cubrir un Banco de Desarrollo Regional, un Fondo Regional de Contingencia y un Espacio Monetario Regional, que incluya una Cámara Regional de Compensación, una Unidad de Cuenta Común y un Consejo Monetario Regional.

De esta manera se propició un diálogo entre los gobiernos de sus Estados Miembros y las instancias y proyectos de cooperación monetaria y financiera existentes en la región, así como la interacción y la sinergia entre los organismos regionales y subregionales de integración y cooperación de América Latina y el Caribe para acelerar el desarrollo económico y social mediante la articulación de proyectos comunes y complementarios de una arquitectura financiera propiamente latinoamericana y caribeña. (Publicado por RadioEquinoccio.com, Ecuador)

► Bilaterales

CEPAL advierte menor crecimiento regional en el 2012

Quito, 21 de febrero.- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe, CEPAL, redujo sus expectativas de crecimiento de 10 países suramericanos para el 2012 a 3,9 por ciento, informó la UNASUR.

Esta nueva estimación fue divulgada en un informe presentado en el Grupo de Trabajo de Integración Financiera, GTIF, del Consejo de Economía y Finanzas de la UNASUR, en Buenos Aires.

En este documento, Ecuador crecerá 5 por ciento al igual que Perú. Argentina aumentará 4,8 por ciento, Colombia y Bolivia 4,5 por ciento.

El mismo informe delata que China disminuirá su crecimiento de 9 por ciento a 8 por ciento, "Un menor dinamismo de la demanda interna en China se traducirá en una merma de su demanda de importaciones y en una caída en los precios de los insumos y materias primas importadas", señala el informe, que advierte que este impacto se sentirá en países exportadores de materias primas.

Ecuador aumentó a 179 millones de dólares las exportaciones a China durante el 2011, una tasa 113 por ciento superior a la del 2010, destacó el canciller Ricardo Patiño en un encuentro con empresarios exportadores.

La comisión de la UNASUR ha solicitado a CEPAL que realice informes respecto a manejo de reservas y comercio. (Publicado por EITiempo.com.ec, Ecuador)

Miremos al Sur para la integración, propone Eco-ALBA

Quito, 24 de febrero.- El coordinador de la Secretaría Económica de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Eco-ALBA), Diego Borja, afirmó que la crisis del capitalismo es una oportunidad para la integración regional.

Borja dijo a Prensa Latina en esta capital que los países del área deben mirar más hacia el Sur y no seguir apostando a los tratados de libre comercio (TLC) o cualquier otro tipo de acuerdo con Europa o Estados Unidos, donde el modelo ya ha demostrado su fracaso.

Expuso que por primera vez en la historia contemporánea América Latina tiene exceso de dinero, capacidad de inversión y gobiernos volcados a garantizar servicios a sus pueblos, lo cual ofrece posibilidades de una mayor interrelación. El directivo del ente económico del ALBA, creado recientemente en Caracas, apuntó que los principales compradores y vendedores en América Latina están en crisis, y en cualquier acuerdo comercial, por ejemplo, se buscará vender más y comprar menos a este bloque.

Por eso, explicó, se elaboró un mapa de mercancías para ver qué podemos intercambiar entre nosotros mismos, con lógicas de comercio distintas a las del capitalismo dentro de mecanismos unificadores como la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR).

"Miremos al ALBA, a la CELAC, a UNASUR", señaló al enumerar las enormes potencialidades de la región, con un Producto Interno Bruto de 650 millones de dólares, lo cual la ubica en su conjunto en el puesto 23 de la economía mundial y en la tercera en Latinoamérica y el Caribe, detrás de Brasil y México.

Valoró la trascendencia del conjunto de países sureños, con 80 millones de habitantes, y señaló la urgencia de que se pongan en práctica proyectos conjuntos que generarán empleos, seguridad alimentaria y solución de problemas.

Entre estos, Borja se refirió un sistema ferroviario que interconecte a los países del Sur para fomentar la creación puestos laborales, el intercambio de conocimientos, la transportación de carga y de pasajeros.

También esbozó la posibilidad de dar paso a un sistema de seguridad agroalimentario desde Caracas, en Venezuela, hasta la Patagonia, para dar trabajo a los campesinos y producir alimentos en esta zona con recursos propios, iniciativa que deberá alcanzar al depauperado Haití, con el cual, dijo, América tiene una deuda histórica.

Respecto al uso del Sistema Único de Compensación Regional (SUCRE), Borja señaló que existen verdaderas posibilidades para su expansión expresadas por los presidentes de los países del ALBA.

Sin embargo, expuso que persisten trabas todavía para este sistema, fundamentalmente de tipo burocrático y de hábitos en mandos intermedios, que podrían ser solucionadas a corto plazo, y auguró el empleo de esta moneda virtual dentro de los participantes de la UNASUR.

Manifestó que en una crisis como la actual, el SUCRE, el Banco del Sur y el Fondo Común de Reserva, representan una alternativa para la transformación del orden financiero regional.

Borja señaló que los miembros del ALBA decidieron incluir el uno por ciento de sus reservas internacionales en su Banco para no depender de inversiones extranjeras depredadoras (del medio ambiente y de las economías nacionales) y apoyar el desarrollo.

Por otra parte, señaló que sin la integración física probablemente morirá la voluntad de unificación continental, si no se impulsan proyectos para movilizar importantes recursos, de ahí el planteamiento del desarrollo del ferrocarril y de la interconexión aérea.

Desestimó que el crecimiento económico de uno de los bloques regionales vaya en detrimento de otro y dijo que, por el contrario, el fortalecimiento de alguno de los grupos va a reflejarse en la dinámica del resto. (Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias)

Alerta sobre efectos de la crisis en el Caribe Oriental

Castries, 24 de febrero.- El gobernador del Banco Central del Caribe Oriental, Dwight Venner, alertó que esa comunidad debería estar preocupada por el magro desempeño económico de los últimos tres años.

El economista dijo que los estados miembros de la Unión Monetaria del Caribe Oriental (ECCU) se han visto gravemente afectados por la crisis financiera de 2008-2009, originada en el sector financiero de Estados Unidos, reporta Prensa Latina.

Aseguró que la región ha sido desde entonces afectada por una disminución prolongada de la demanda provocada por las bajas tasas de crecimiento, altos niveles de desempleo y la deuda soberana.

El doctor en Ciencias (2003) de la Universidad de las Indias Occidentales agregó a esos factores la incidencia de los desequilibrios fiscales y la fragilidad del sector financiero experimentadas por Estados Unidos, Reino Unido, Japón y la Unión Europea.

Sumó además los trastornos dramáticos en el desarrollo socio-político ocurridos por las olas de protestas en Oriente Medio, que llevaron a la caída de varios gobiernos y la presión existente sobre otros en esa región.

Aseguró que esta turbulencia económica y financiera ha llevado a la inestabilidad política y social en los países avanzados, y ha propiciado el surgimiento de cambios en el resto del mundo.

Un nuevo grupo de economías emergentes, lideradas por China, está llegando a un primer plano y ejerce una influencia creciente sobre la economía mundial, destacó.

Dijo que los polos reales y potenciales de crecimiento en la economía mundial son ahora los países del llamado grupo BRIC (Brasil, Rusia, India y China).

Evocó que muchos países de América Latina y África se están beneficiando del auge de las materias primas y todos esos factores continuarán afectando el desarrollo de las economías del Caribe Oriental, sus gobiernos y sociedad.

Al presentar el Informe Económico 2011 de la ECCU señaló que esos países han estado en los tres últimos años todavía en recesión, a pesar de una moderación en la contracción económica.

Venner reveló que la actividad económica se contrajo un 5,7 y un 2,2 por ciento en 2009 y 2010, respectivamente, seguido por una disminución de 0,6 por ciento en 2011.

Claramente, las tasas de desempleo y los niveles de pobreza se han visto afectados negativamente, expresó al reseñar cifras desfavorables en diversos sectores.

El turismo se comportó ligeramente mejor que el año anterior con un crecimiento del 4,6 por ciento, aunque aún permanece por debajo de los niveles pre-crisis, estimó.

La actividad de la construcción se mantuvo baja, con una contratación de un 5,6 por ciento de proyectos de inversión pública y el sector privado se desaceleró.

Señaló que la producción en la industria del banano se ha visto dañada gravemente por las condiciones climáticas desfavorables, traducidas en una caída del 76,6 por ciento de los ingresos en 2011.

El desempeño del sector manufacturero también fue pobre y la evolución financiera y bancaria resultó un reto y fueron necesarias directrices del Consejo Monetario frente a una grave situación de liquidez, según la fuente.

Integran la ECCU Antigua y Barbuda, Dominica, Granada, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, así como los territorios británicos caribeños de Anguila y Montserrat. (Publicado por Granma.co.cu, Cuba)

La Organización Mundial del Comercio abrió una oficina en Ecuador

Guayaquil, 28 de febrero.- La Organización Mundial del Comercio (OMC) anunció que tendrá una oficina que funcionará como "Centro de Referencia" en la ciudad costera de Guayaquil.

En la nueva oficina los usuarios relacionados al comercio exterior podrán disponer información sobre las barreras arancelarias y no arancelarias para el acceso a mercados de sus productos a nivel mundial.

Asimismo, los exportadores y pequeños empresarios emprendedores podrán acceder a estadísticas, tendencias internacionales y acceso o limitación de los mercados.

Así como en Ecuador, el organismo mundial que norma el comercio entre los países miembros, busca mantener un enlace actualizado y directo con la sede de la OMC en Ginebra.

El contacto fue logrado a través de ministerios, organizaciones regionales y secretaría gubernamentales. La implementación de esta oficina de representación forma parte de un Programa denominado "Centros de Referencia de la OMC".

La apertura del centro es el resultado de la gestión realizada por la misión de Ecuador en Ginebra y de PRO ECUADOR, ambas pertenecientes a la Cancillería ecuatoriana. (Publicado por la Agencia Andes, Ecuador)

BM: La pobreza extrema en América Latina y el Caribe alcanzó su nivel más bajo

Caracas, 29 de febrero.- La pobreza extrema en América Latina y el Caribe alcanzó su nivel más bajo en 28 años, según el Banco Mundial (BM). Desde 1984, cuando el 14% de la población vivía con menos de 1,25 dólares estadounidenses a día, el índice cayó en la actualidad al 6,5%. Una de las razones del cambio son las políticas sociales y el crecimiento económico en Brasil que van achicando desigualdades sociales en el país, cuya población es la más numerosa en la región.

"El mundo en desarrollo ha realizado notables avances contra la extrema pobreza y se ha mostrado resistente a las recientes tensiones del alza de los precios de los alimentos y la energía", comenta Martin Ravallion, director de Investigación del BM.

Sin embargo, hay un pequeño detalle: las cifras del BM se basan en 850 estudios y sondeos en 130 países, pero todos realizados antes del año 2008. "Análisis más recientes (...) revelan que si bien las crisis de los alimentos y los combustibles y la crisis financiera ocurridas en los últimos cuatro años provocaron en algunos casos fuertes impactos negativos (...), la pobreza mundial, en conjunto, siguió disminuyendo", sostiene el organismo.

Según el BM, en extrema pobreza vive un 22% de la población mundial, lo que equivale a 1.290 millones de personas. El organismo precisa que ya hoy en día, dos años antes de la fecha límite de 2015, el primer objetivo de desarrollo del Milenio –reducir la pobreza extrema a la mitad respecto a 1990- se ha conseguido. Calcula, además, que en estos dos años restantes el índice mundial bajará incluso más, a unos 1.000 millones de personas. (Publicado por RNV.gov.ve, Venezuela)

Banco Mundial anuncia queda da extrema pobreza na América Latina

São Paulo, 29 de fevereiro- O Banco Mundial divulgou a queda, entre 2005 e 2008, da porcentagem de pessoas que viviam com menos de US\$ 1,25 por dia nos países em desenvolvimento. Em 2008, 1,29 bilhão de pessoas, o equivalente a 22% da população dos países em desenvolvimento, viviam nessas condições. Em 1981, eram 1,09 bilhão de pessoas nessas condições. "A redução geral ao longo de um ciclo trienal de seguimento se dá pela primeira vez desde que o Banco começou a contabilização da extrema pobreza", detalha o comunicado do Banco Mundial. Na América Latina e Caribe, de 14% da população em 1984, a taxa alcançou seu nível mais baixo, 6,5%, em 2008.

Segundo dados preliminares referentes a 2010, houve uma queda pela metade da extrema pobreza em relação a 1990, quando o banco começou a estudar o assunto, e mostra que o primeiro objetivo de desenvolvimento do milênio, de chegar ao nível de 1990, foi atingido cinco anos antes do previsto.

Segundo a instituição, a crise dos alimentos, dos combustíveis e a financeira ocorridas desde 2008 impactaram negativamente nas populações vulneráveis e desaceleraram o ritmo da redução da extrema pobreza em alguns países. Já a pobreza mundial, em conjunto, seguiu diminuindo.

"É intolerável que nos países em desenvolvimento 22% das pessoas não alcancem o limiar da pobreza de US\$ 1,25 ao dia e que 42% vivam com menos de US\$ 2 ao dia. Devemos redobrar nossos esforços. Na esfera das políticas e programas temos de seguir combatendo a pobreza em muitas frentes, desde a criação de mais e melhores empregos até a prestação de melhores serviços de saúde e educação e uma infraestrutura básica para proteger as pessoas vulneráveis. Os países devem ampliar seus serviços de compilação de dados e dotarem-se de maior capacidade estatística", disse o diretor do Grupo de Redução de Pobreza e Igualdade do Banco Mundial, Jaime Saavedra, no informe divulgado pela instituição. (Publicado por RedeBrasilAtual.com.br, Brasil)

Perú y Ecuador suscriben 16 convenios para relaciones bilaterales en 2012

Chiclayo, Perú, 29 de febrero.- El presidente de Perú, Ollanta Humala, y el de Ecuador, Rafael Correa, suscribieron un total de 16 convenios relacionados con la seguridad, el transporte, la justicia y el intercambio comercial, entre otros. Estos pactos forman parte de la hoja de ruta que marcarán sus relaciones binacionales de 2012.

"A través de la realización de gabinetes binacionales, la amistad de nuestros pueblos busca institucionalizarse o potenciarse (...) justo es que nos regocijemos, justo es que recordemos las voces milenarias de nuestros pueblos que labraron con su vida senderos de amistad y desarrollo", expresó el presidente Correa luego de firmar los acuerdos.

Por su parte, el mandatario peruano indicó que la finalidad de este encuentro binacional era la de adoptar acuerdos "puntuales y concretos" para "mejorar la calidad de vida de la población fronteriza".

Instó también a que se mantuviera el trabajo conjunto con miras al futuro como ya se ha estado haciendo con los corredores viales, que ya están en funcionamiento, algunos de ellos, reportó Telesur.

Añadió también que espera que la balanza comercial entre las dos naciones sea “bastante elevada a lo que era la década pasada (...). Hoy superamos los dos mil 600 millones de dólares y debemos seguir yendo para adelante”.

La firma de los convenios se efectuó luego de una reunión ministerial entre los dos jefes de Estado que se realizó en el noreste del país.

Entre los acuerdos se encuentra una cartilla de Cooperación Militar y Policial para la Seguridad en la Zona Fronteriza, y un Reglamento para la organización y funcionamiento de la Comisión Binacional Fronteriza (Combifron).

Igualmente, se incluye un Memorando de Entendimiento entre el Ministerio de Transportes y Comunicaciones del Perú y el Ministerio de Telecomunicaciones y de la Sociedad de la Información de Ecuador en temas postales. Sumado a esto, los ministerios de Justicia de ambas naciones suscribieron un acuerdo de cooperación además de que se estableció un Convenio entre la Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y Turismo (Promperú) y el Instituto de Promoción de Exportaciones e Inversiones de Ecuador para promover el intercambio comercial, inteligencia comercial y mejores prácticas de promoción de exportaciones, entre otros pactos. (Publicado por RNV.gov.ve, Venezuela)

Acuerda Latinoamérica impulsar comercio

Ciudad de México, 1 de marzo.- Las Cámaras de Comercio Bilaterales de Latinoamérica en México suscribieron el convenio de colaboración para la Integración de la Asociación de estas cámaras, a fin de generar una promoción y fortalecimiento en el intercambio comercial.

La Cámara de Comercio Mexicano Argentina expuso en un comunicado que con el convenio buscará también fortalecer los flujos de inversión y las relaciones empresariales entre México y los países latinoamericanos.

La Asociación está integrada por las Cámaras de Comercio Bilaterales de México con Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Perú, Uruguay y Venezuela.

Ante los actuales tiempos de crisis económica mundial es necesario crear sinergias entre gobiernos y empresas para promover los flujos comerciales que permitan enfrentar problemas comunes entre dichos países, expone el reporte.

Precisa que principalmente buscarán realizar eventos entre dichas cámaras a fin de alcanzar alianzas y herramientas para cumplir con objetos que busca la Asociación.

Esta será representada por una junta directiva elegida por un periodo anual de manera colegiada, donde inicialmente será presidida por la Cámara Mexicano Argentina. (Publicado por AztecaNoticias.com.mx, México)

América Latina desaprovecha 760.000 millones de dólares de sus reservas internacionales

Lima, 1 de marzo.- El Centro Nacional de Planeamiento Estratégico (CEPLAN) y la Red Latinoamericana sobre Deuda, Desarrollo y Derechos (LATINDADD), presentaron al Dr. Pedro Francisco Páez Pérez quien expuso sobre el tema “Fondos Soberanos Regionales de Reservas para hacer frente a la crisis internacional”.

El experto inició su presentación comentando que los fondos soberanos surgieron en los países productores de materias primas, en este caso Kuwait con los ingresos del petróleo en los años cincuenta del siglo pasado.

Lamentablemente estos fondos que ascienden a US\$ 760,000 millones en América Latina, en su gran parte han servido solo al sistema financiero internacional. “No lo hemos aprovechado debidamente y están sujetos a los riesgos propios del sistema financiero internacional. “En los años treinta Inglaterra no nos devolvió el dinero depositado sino títulos con negociabilidad limitada”, recordó Páez.

BID participó en la lógica especulativa

Las reservas internacionales indirectamente se utilizan para la especulación financiera internacional. Todo es parte de una lógica integral, que se asocia al surgimiento de burbujas en los diferentes mercados. Luego, las políticas de rescate también tienen problemas. “El salvataje financiero alimenta al tumor cancerígeno”, recalzó el experto ecuatoriano.

El problema es que todos los actores seguimos en la misma lógica. Recordó que el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) perdió casi un quinto de su capital social al asignar recursos a operaciones de tesorería con títulos especulativos. El Fondo Latinoamericano de Reservas (FLAR) sigue también en la misma lógica. “Los fondos soberanos convencionales son el último invento del viejo orden financiero internacional”, acotó Páez Pérez.

En la Nueva Arquitectura Financiera Internacional, la orientación debe ser diferente. Los peligros están presentes. Hay que hacer manejo prudencial de los flujos de capital; eliminar los paraísos fiscales; establecer una regulación contable rigurosa. Se puede utilizar el SUCRE para reducir costos en las transferencias financieras internacionales. De ahí diseñar sistemas de apoyo a nuestra balanza de pagos.

Las reservas internacionales Latinoamericanas se pueden utilizar mejor, al juntar los recursos de todos. "Es como la aportación a un seguro con menores costos". Asimismo, los riesgos del conjunto de países son menores que individualmente. De esta forma se pueden liberar recursos de las reservas internacionales para usos productivos, finalizó el especialista ecuatoriano. (Publicado por Generacion.com, Perú)

Acuerdan México y Paraguay iniciar consultas para fortalecer comercio

Ciudad de México, 1 de marzo.- Autoridades de México y Paraguay acordaron iniciar un proceso de consultas para encontrar áreas de oportunidad de negocio, a fin de fortalecer el Acuerdo de Asociación Parcial número 38. El secretario de Economía, Bruno Ferrari, acompañado del subsecretario de Comercio Exterior de la dependencia, Francisco de Rosenzweig, realizó una visita de trabajo a Paraguay, con el propósito de fortalecer las relaciones comerciales bilaterales.

Durante la visita, los funcionarios mexicanos llevaron a cabo reuniones con los ministros paraguayos de Hacienda, Dionisio Borda; de Industria y Comercio, Francisco José Rivas Almada, y de Relaciones Exteriores, Jorge Lara Castro, detalló la Secretaría de Economía (SE) en un comunicado.

En las reuniones se analizó la relación comercial bilateral y se reconoció la importancia de explorar mecanismos para ampliarla al máximo en beneficio de ambos países, por lo cual los funcionarios acordaron iniciar consultas en el marco del citado acuerdo.

La dependencia expuso que en los últimos 10 años el comercio entre México y Paraguay se ha multiplicado más de 16 veces, con lo que alcanza 234.9 millones de dólares en 2011.

Las exportaciones mexicanas se incrementaron casi 10 veces, con lo que alcanzaron un valor de 122.2 millones de dólares el año pasado, mientras que las importaciones de México registraron 112.7 millones de dólares.

Los principales productos exportados por México a Paraguay son laminados de hierro o acero, cables de filamentos artificiales y teléfonos celulares, mientras que los insumos principales que México compra son habas de soya, medicamentos, cueros y pieles.

De 1999 a 2011, Paraguay invirtió en México 2.5 millones de dólares y las empresas con capital mexicano tienen inversiones en el país sudamericano por 152 millones de dólares. (Publicado por la Agencia Notimex, México)

Nuevo impulso a las relaciones bilaterales entre Paraguay y Uruguay

Montevideo, 1 de marzo.- Ambos países firmaron un plan de sobre políticas públicas en tres áreas principales: desarrollo social, seguridad y economía, con énfasis en el agro la biotecnología, la ganadería y la inocuidad en los alimentos.

El proceso llevó dos años de gestión de una comisión mixta y el objetivo es mejorar la calidad de vida de ambos pueblos.

A un año de la creación de la Agencia Uruguaya de Cooperación Internacional (AUCI), se llegó a una etapa de concreción con Paraguay de un plan de trabajo conjunto que define las prioridades de ambas naciones e instala una agenda común.

Diego Cánepa, presidente de la Agencia y prosecretario de la Presidencia de la República, recordó que los mandatarios de ambos países, José Mujica y Fernando Lugo, impulsaron esta cooperación, considerando la nueva etapa de los países del sur, donde es importante tener socios y alianzas para una cooperación sur-sur.

Los principales temas definidos como prioridades de ambos países son: desarrollo social, educación y tecnología de la información, fortalecimiento institucional y gestión pública, agropecuaria, salud, medio ambiente y energías renovables y seguridad pública.

El prosecretario de la Presidencia firmó, junto al ministro de la Secretaría Técnica de Planificación de Paraguay, Hugo Royg, el Plan de Trabajo antes citado. La delegación uruguaya estuvo integrada por el ministro de Ganadería, Tabaré Aguerre, y el director de OPP, Gabriel Frugoni, junto a varias autoridades de AUCI, Cancillería de Uruguay y Embajada de Paraguay.

Royg indicó que cambió la forma de hacer políticas públicas y elogió el proceso de Uruguay en este sentido. Definió el plan como "la opción de caminar juntos" en ciertos temas.

El jerarca paraguayo aseguró que los temas definidos como prioridad reflejan la posición de ambas naciones que buscan mejorar la calidad de vida de su gente y las condiciones productivas de los países, así como alcanzar mayores niveles de seguridad.

El ministro de Ganadería uruguayo, Tabaré Aguerre sostuvo que ambos países tienen muchos temas y problemas en común que deben abordarse en conjunto y recordó que ya se trabaja en políticas comunes de inocuidad alimentaria, protocolos de bioseguridad y sustentabilidad ambiental.

"No estamos hablando de una cooperación que implique construcción de edificios, ni intercambio de vehículos ni recursos, sino de un intercambio de tecnología, aprendizajes y esfuerzos", dijo el ministro de la Secretaría Técnica de Planificación de Paraguay, Hugo Royg. (Publicado por la Agencia Uy.Press, Uruguay)

María Emma Mejía: México y UNASUR mantienen un coqueteo permanente

Ciudad de México, 2 de marzo.- México y la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) mantienen un "coqueteo permanente" en el tema del posible ingreso de este país como observador al bloque regional, dijo la secretaria general del mismo, María Emma Mejía.

La diplomática colombiana, quien se encontraba en México para con la canciller Patricia Espinosa, consideró que el interés expresado por este país para participar en el bloque suramericano "es bastante bien correspondido por la UNASUR".

Luego de ofrecer la conferencia "UNASUR: El potencial suramericano en el contexto mundial", en el Instituto Matías Romero, sede de la academia diplomática mexicana, Mejía explicó a Efe que el bloque es un organismo joven que no ha llegado a aprobar su reglamento, el cual prevé los mecanismos de participación para los Estados observadores y asociados.

El tratado constitutivo de UNASUR se firmó el 23 de mayo de 2008, y entró en vigor el 11 de marzo de 2011 luego de que los Legislativos de nueve países lo ratificaron, pero aún está pendiente la aprobación del reglamento respectivo.

"Espero que el próximo 17 de marzo, cuando nos reunamos los cancilleres de UNASUR en Asunción, Paraguay, se pueda aprobar el reglamento. Soy optimista", dijo al respecto Mejía.

Por otra parte, la UNASUR, que abarca a 12 naciones suramericanas, busca posiciones comunes ante los foros internacionales "para tratar de dar las peleas conjuntamente", afirmó.

En particular se refirió a la participación de Brasil y Argentina como representantes del subcontinente en el Grupo de los Veinte (G20).

Confió en que esas dos naciones, "de la mano de México, que ejerce la presidencia del G20 este año, puedan generar posiciones comunes importantes, sobre todo para proteger a la región".

"Y en términos económicos, en términos de defensa ante la crisis, debemos hablar de Latinoamérica, más que de Suramérica", acotó.

Previamente, durante su ponencia, Mejía señaló que el actual contexto mundial "no permite que los países hablen de uno a uno, o de uno a región, sino que tenemos que ir como región frente al mundo".

"Y lo venimos haciendo. El G20 es un buen ejemplo; están dos países suramericanos y México, y llevamos una agenda común de qué hacer con el Fondo Monetario Internacional, qué hacer con el tema del empleo, que hacer con la pobreza, que son los temas que nos interesan", señaló. (Publicado por Univision.com, EEUU)

Confirman necesidad de cambios en CARICOM

La Habana, 2 de marzo.- Diversos estadistas y especialistas de la región opinan sobre la necesidad de efectuar cambios que actualicen e impriman más vigor a la Comunidad del Caribe (CARICOM).

Al asumir el 13 de febrero último la presidencia temporal de ese grupo integracionista, el mandatario de Surinam, Desi Bouterse, llamó a la membresía a actuar conjuntamente y cambiar las formas de hacer las cosas.

Dijo que la incertidumbre causada por la continua crisis mundial seguirá siendo un problema para el Caribe durante el actual año y se requiere un gran esfuerzo a fin de superar los desafíos.

Aseguró que debe ser completada la revisión de la Secretaría, órgano principal de la CARICOM con sede en Georgetown, Guyana, para mejorar su gestión y funcionamiento.

Añadió que debe estar a la vanguardia de los cambios el embajador de Dominica, Irwin La Rocque, quien ocupa el cargo de Secretario General desde agosto último.

Orientó que deben divulgarse los esfuerzos comunes, asegurar que la gente sienta el impacto y reconozca los beneficios de la integración y garantizar la participación juvenil para mantener vivo y dinámico ese movimiento.

Aseveró que también debe mejorar la coordinación de la CARICOM con otros bloques regionales y fortalecer su posición en ellos para aprovechar oportunidades y aumentar el nivel de vida de los ciudadanos.

"Juntos, como un grupo unido, tenemos más oportunidad de hacer frente a estos retos, que cada uno nadando solo contra la marea", insistió.

La CARICOM la conforman Antigua y Barbuda, Bahamas, Barbados, Belice, Dominica, Granada, Guyana, Haití, Jamaica, Montserrat, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, Suriname y Trinidad y Tobago.

En respaldo a Bouterse

En una carta dirigida a La Rocque, el primer ministro de San Vicente y las Granadinas, Ralph Gonsalves, insistió en que la CARICOM exige una integración más profunda.

Consideró que el bloque integracionista ha logrado mucho, pero su extraordinaria promesa aún no se ha cumplido, porque ha avanzado muy por debajo de su potencial o las expectativas de la gente razonable.

Su mayor logro hasta el momento ha sido mantener viva, en una forma institucional, la sensibilidad de lo caribeño y el sueño de la expresión política de nuestros pueblos, aseveró Gonsalves.

Expresó que en las circunstancias políticas existentes ha llegado el momento de plantar los pies firmemente pues los tiempos exigen moverse resueltamente para no ser conducidos a la regresión.

También se refirió a la Organización de Estados del Caribe Oriental (OEEO), conformada por Antigua y Barbuda, Dominica, Granada, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, así como los territorios británicos caribeños de Anguila y Montserrat.

Recordó que algunos de esos países se han movido decididamente hacia la unión con la Alianza Bolivariana para los Pueblos de nuestra América (ALBA) y la recién formada Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

Mi predicción, dijo, es que cada vez será mayor el número de miembros de la CARICOM que solicitarán la membresía en el ALBA (grupo integrador creado por Cuba y Venezuela, al que se han sumado ya Bolivia, Nicaragua, Dominica, Ecuador, San Vicente y las Granadinas y Antigua y Barbuda).

Consideró que el régimen de comercio de la CARICOM se debilita por la existencia de subsidios y criticó que en materia de Mercado Único no haya prosperado la iniciativa de libertad de la circulación de personas.

Dijo que la CARICOM no puede seguir esquivando esas cuestiones y debe poner esos y otros asuntos en el centro de sus preocupaciones políticas y llamó a ser críticos y autocríticos en la búsqueda de lo mejor colectivamente.

Estimó como una falla fundamental en el diseño y funcionamiento de la CARICOM centrar la integración en las instituciones del Estado y los regímenes comerciales y no en las personas mismas.

Debemos hacer que nuestra unión sea más perfecta porque es una gran causa para beneficio de nuestros pueblos, dijo y apuntó: "como región contamos con enormes fortalezas y posibilidades aplicables para un bien mayor".

Preparan reunión en Paramaribo

El experto guyanés Rickey Singh reveló en el diario Chronicle que un informe sobre la situación del grupo integracionista está en posesión de los jefes de Gobierno de la Comunidad del Caribe.

Apuntó que el texto será discutido en una reunión prevista para el 8 y 9 de marzo en Surinam y en él figuran recomendaciones de cambios fundamentales en el funcionamiento y las estructuras, que deben ser acometidos con rapidez.

Para el doctor Honoris Causa en Letras del Campus de Cave Hill de la Universidad de las Indias Occidentales, las causas de esta problemática están en las frustraciones provocadas por la lentitud de la integración.

Indicó que el órgano se ha debilitado en su estructura y operaciones durante varios años y también está afectado por la reducción de la economía internacional desde 2008 y el riesgo de una nueva caída en 2012.

Superar la actual situación dependerá de la voluntad de los jefes de Gobierno de realizar los cambios urgentes fundamentales en la estructura de gestión y en las modalidades operativas de la secretaría de la CARICOM, opinó Singh.

Situación en el Caribe Oriental.

Un reciente informe del gobernador del Banco del Caribe Oriental, Dwight Venner, alertó que la OEEO (que incluye a países de la CARICOM) debería estar preocupada por el magro desempeño económico de los últimos tres años.

El economista dijo que los estados miembros de la Unión Monetaria del Caribe Oriental (ECCU) se han visto gravemente afectados por la crisis financiera de 2008-2009, originada en el sector financiero de Estados Unidos. Aseguró que la OEEO padece desde entonces una disminución prolongada de la demanda provocada por las bajas tasas de crecimiento, altos niveles de desempleo y la deuda soberana.

El doctor en Ciencias (2003) de la Universidad de las Indias Occidentales dijo que en los tres últimos años los países de la ECCU han estado todavía en recesión, a pesar de una moderación en la contracción económica.

Venner reveló que la actividad económica se contrajo un 5,7 y un 2,2 por ciento en 2009 y 2010, respectivamente, seguido de una disminución de 0,6 por ciento en 2011.

Crecieron las tasas de desempleo y los niveles de pobreza, se mantuvo baja la actividad de la construcción y el sector manufacturero y la industria del banano perdió el 76,6 por ciento en los ingresos en 2011, aseguró.

Opinó que el turismo se comportó ligeramente mejor que el año anterior con un crecimiento del 4,6 por ciento, aunque aún permanece por debajo de los niveles pre-crisis.

Apuntó que la evolución financiera y bancaria de la ECCU resultó un reto y fueron necesarias directrices del Consejo Monetario frente a una grave situación de liquidez.

¿Otro síntoma de debilidad?

En medio de esta coyuntura desfavorable, la Corte Caribeña de Justicia (CCJ) comunicó el 23 de febrero último un incumplimiento del Tratado Revisado de Chaguaramas, que rige la actividad comercial de la CARICOM.

La entidad integracionista de justicia definió que Surinam violó el Artículo 82 del Tratado al no imponer un Arancel Externo Común (AEC) de 25 centavos a la harina de pan importada de los Países Bajos.

La no aplicación de la medida establecida por la CARICOM creó desventajas competitivas a productores locales, uno de los cuales (la marca trinitaria Colibri), estableció la demanda en virtud del Artículo 222 del Tratado.

Los jueces criticaron al bloque regional por no ser más exigente en el cumplimiento de los deberes de los miembros, aunque se trata de la primera vez que esa instancia jurídica ventila una controversia con Surinam.

Estímulo del ALBA

Norman Girvan, economista jamaicano radicado en Trinidad y Tobago, considera que el ejemplo del ALBA estimula el proyecto integracionista de la CARICOM.

El investigador y profesor del Instituto de Relaciones Internacionales de la Universidad de las Indias Occidentales elogió los rápidos progresos del ALBA y consideró válido aprovechar esa experiencia.

El ex secretario general de la Asociación de Estados del Caribe recordó que la XI Cumbre del ALBA aprobó un nuevo proyecto económico más ambicioso denominado Eco-ALBA para impulsar el desarrollo de los pueblos.

Entrevistado por la Caribbean Media Corporation, Girvan describió al ALBA como la agrupación más dinámica y aseguró que su crecimiento debe ser ejemplo y estimular a los otros grupos de integración.

El ALBA está movilizándose en una escala mucho más significativa y sigue trazando nuevos proyectos en seguridad alimentaria y agricultura, donde otros no han podido avanzar, apuntó.

En la reciente XXI Feria Internacional del Libro de La Habana 2012, Girvan reiteró que América Latina y el Caribe deben trabajar con más fuerza en pos de su integración política, económica y cultural.

Es necesario que el continente y las islas caribeñas se asuman como un solo pueblo, a pesar de las barreras idiomáticas, pues proceden de un tronco común, signado por la resistencia al coloniaje imperial, puntualizó el intelectual. (Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias)

Modelos de desarrollo en América Latina

Montevideo, 2 de marzo.- Después de décadas de “ser pensados desde afuera”, donde las políticas económicas y sociales eran orientadas o condicionadas por los organismos financieros internacionales, la mayoría de los países latinoamericanos ha vuelto al ejercicio de pensarse a sí mismos, de establecer estrategias de desarrollo desde sus propias necesidades y sus reales intereses.

Este cambio de época coincide con la crisis de legitimidad del capitalismo en la cual el mundo desarrollado ya no puede exportar sus visiones como saber dominante o hegemónico.

Se han abierto las fronteras de lo posible. De aquí la importancia de avanzar en la búsqueda de denominadores comunes y de coincidencias que le den soporte conceptual a la profundización de un Proyecto de Desarrollo para Latinoamérica en el Siglo XXI.

No se trata de actualizar el viejo desarrollismo economicista de los años 50, que en gran medida escindía la política de la economía y esta del desarrollo social y la distribución del ingreso.

Cuando hablamos de un proyecto de desarrollo para el siglo XXI, hablamos de recentrar el dominio de la política y de la democracia respecto del mercado, y de asociar las políticas de crecimiento a la baja de la pobreza y la desigualdad.

Hoy vemos cómo los mercados, a partir de la crisis europea, secuestran la democracia y vacían de contenido la política dejándola impotente o rehén del ajuste recesivo. En otras regiones, desarrollos alucinantes, desde el punto de vista económico, se llevan adelante desde gobiernos de partido único donde el poder muy centralizado se dirime en torno a unos pocos funcionarios.

La crisis de paradigmas, sean ortodoxos u heterodoxos, le abren a nuestra región una gran oportunidad. Por eso la importancia que le damos al debate, al intercambio de propuestas, la búsqueda de complementariedades y al reto de articular las estrategias nacionales de desarrollo al espacio común latinoamericano.

Junto a la CEPAL vemos la necesidad de avanzar en esa búsqueda tomando en cuenta la necesidad de contribuir al crecimiento de la CELAC (Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe) punto de partida del intento más ambicioso hacia la unidad latinoamericana. Un mecanismo o ámbito que debe ser fortalecido, buscando

coincidencias a partir del respeto a la pluralidad y desde la convicción de que la mayor integración beneficia a todos nuestros países y nuestros pueblos. (Publicado por Telegrafo.com.ec, Ecuador)

Secretario de Economía de México: Aumentar la relación comercial con Brasil, antes que TLC

Ciudad de México, 2 de marzo.- El secretario de Economía, Bruno Ferrari, dijo que antes que establecer cualquier tratado de libre comercio con Brasil, la intención del gobierno mexicano es aumentar la relación comercial entre la nación sudamericana y México.

En conferencia de prensa donde se presentaron los temas a abordar en el próximo Foro Económico Mundial que se llevará a cabo en Puerto Vallarta, Jalisco, el funcionario comentó que si bien en las recientes reuniones que tuvieron con funcionarios y empresarios en Brasil se trataron temas relacionados con la industria automotriz, el punto principal fue impulsar el comercio entre las dos naciones en condiciones de reciprocidad.

Ferrari dijo que en medio de la coyuntura de crisis en Europa y otras regiones, México debe mirar más hacia los países de Latinoamérica y no sólo a Brasil, sino a toda la región.

"No hay que enfocarnos sólo en el mercado interno, debemos voltear a ver la fuerza que puede aportarnos el crecimiento del comercio con nuestros socios de Latinoamérica", indicó.

Una delegación de funcionarios y empresarios de Brasil para ha tratado puntos específicos en torno al sector automotriz. (Publicado por Milenio.com, México)

El Parlamento Centroamericano busca la incorporación de Haití

Puerto Príncipe, 2 de marzo.- Una misión del Parlamento Centroamericano (PARLACEN) visitó Haití y solicitó formalmente a representantes del Senado la incorporación de ese país al foro regional, informó el propio organismo.

Un comunicado emitido por el PARLACEN indica que la delegación del Senado de Haití, encabezada por su presidente, Simon Desras, "se mostró receptiva a la solicitud" de formar parte del organismo regional como miembro observador.

El presidente del foro, el dominicano Manolo Pichardo, señaló en la nota que se acercaron a Haití para que: "sea parte de este proyecto regional que busca que entre todos construyamos una región más próspera para que juntos podamos enfrentar los desafíos de una economía globalizada que deja sin muchas opciones a los países más pequeños".

En tanto, Desras aseguró que el PARLACEN: "puede contar con nosotros en todas las iniciativas para ampliarse" y agregó que el Parlamento haitiano "está buscando más relación con los parlamentos en el mundo".

Pichardo también conversó del tema con el canciller de Haití, Laurent Lamothe.

El organismo y el país caribeño formaron una comisión para dar seguimiento al tema, la cual estará integrada por dos diputados del PARLACEN, Mirelys Uceta y Everado De León, y por los senadores haitianos Jocelerme Privent y Jean Baptiste Bien Aime.

El PARLACEN, con sede en Guatemala, fue creado en 1992 y está integrado por Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Panamá y República Dominicana.

También participan como observadores, México, Venezuela y Taiwán. (Publicado por Univision.com, EEUU)

Entorno

La apuesta de Europa por América Latina

Ciudad de Guatemala, 18 de febrero.- La actual crisis económica por la que atraviesa la Unión Europea puede derivar en un debilitamiento del peso de Europa en el mundo. La UE que fue, junto con Estados Unidos, el actor extraregional más importante en América latina ve cómo potencias emergentes como China o la India, e incluso Irán, ganan terreno e influencia a expensas de la vieja Europa.

Si bien es cierto que la UE, debido a la crisis, parece estar de retirada en cuanto a su papel en Latinoamérica, algunos países europeos han expresado claramente su deseo de apostar por América latina aprovechando el momento de auge que vive la región y como una forma de contrarrestar la pérdida de peso de Europa en el mundo.

El conflicto con Argentina ha provocado que el Reino Unido busque aliados dentro de la región para evitar quedarse aislada. David Cameron ya anunció en 2011 que su país necesitaba "mantener fuertes las relaciones con los países de América del Sur, como Brasil y otros. Esto es algo que haremos, que ya estamos haciendo". Reino Unido, Alemania y Francia miran a América Latina.

Por su lado, el canciller británico, William Hague, anunció que llevará a cabo una visita a Brasil en marzo próximo: "el retiro británico de América latina llegó a su fin. Comenzamos a realizar el esfuerzo más ambicioso de Gran Bretaña en los últimos 200 años para fortalecer los lazos con América Latina".

América latina se prepara para afrontar las consecuencias de la crisis europea

Por esa misma senda camina Alemania pues su ministro de Relaciones Exteriores, Guido Westerwelle, ha afirmado que su país intensificará las relaciones con Latinoamérica: "queremos revalorar las relaciones con América Latina, queremos intensificar los contactos con el continente de cara al futuro, porque nos unen los mismos valores".

Frente a la mirada regional del Reino Unido y de Alemania, Francia impulsa alianzas estratégicas puntuales, en especial con Brasil.

España que ha reducido su aportación y ayuda a la región se inclina por centrarse en tres áreas: Centroamérica, Perú y el Caribe, según anunció el nuevo secretario de Estado para Iberoamérica, Jesús Gracia, en un Seminario Coloquio titulado: "América Latina- Unión Europea: una relación en ambas direcciones", y celebrado en la sede del Parlamento Europeo en Madrid.

En este contexto de replanteamiento de las relaciones eurolatinoamericanas, la Universidad de Alcalá, a través del Instituto de Estudios Latinoamericanos (IELAT), ha sido elegida para reflexionar sobre el papel que le cabe a la UE en América latina. Esta universidad española se suma a las universidades de Oxford (Inglaterra) y Sciences Po (Francia) con las cuales la CAF ha suscrito convenios de colaboración en Europa.

La UE necesita a América Latina.

Pedro Pérez Herrero, director del IELAT, habló con Infolatam para analizar el papel y los retos que afronta una UE en crisis en su relación con América Latina. Pérez Herrero considera que en este mundo cambiante "las relaciones entre América Latina y la Unión Europea se han transformado. Si se compara la situación de 1992 con la de 2012 se comprueba que se han producido importantes cambios. A comienzos de la década de 1990 América Latina salía de la década perdida de 1980 con una enorme bolsa de pobreza y de desigualdad y una deuda externa abultada".

Pérez Herrero considera que "La Unión Europea y Estados Unidos, con tasas de crecimiento económico elevadas eran entonces los destinos principales de las exportaciones latinoamericanas y representaban los más importantes inversores en la región. La cooperación política ofrecida por la Unión Europea apoyó los procesos de transición democrática. América Latina necesitaba de la Unión Europea y se pusieron las bases de un diálogo fructífero".

Pedro Pérez Herrero junto con Enrique García

Ahora, sin embargo, todo ha cambiado: "en 2012 el panorama es diferente al de 1992. La Unión Europea y los Estados Unidos muestran tasas de crecimiento económico reducidas, mientras que América Latina crece a ritmos elevados. España y la Unión Europea necesitan en 2012 a América Latina".

"Por todo ello, concluye, se requiere escribir una nueva partitura que facilite el diálogo entre los nuevos actores con el propósito explícito de cruzar estratégicamente los distintos intereses en las actuales circunstancias".

Pérez Herero cree finalmente que la UE debe reformular su política hacia América Latina de una forma profunda y no solo con grandes palabras ya que "hay instrumentos que han quedado obsoletos. Se debe diseñar una hoja de ruta teniendo en cuenta la pluralidad de los actuales actores políticos, sociales, económicos y culturales. Se requiere de una reflexión profunda con una clara visión interdisciplinar que analice los temas fundamentales como el funcionamiento de las instituciones democráticas, la fiscalidad, la cohesión social, la seguridad ciudadana, las políticas de competitividad, las inversiones productivas, la integración regional, el género, el desarrollo, la educación, la seguridad jurídica, o las nuevas vías de participación ciudadana".

El director del IELAT considera que ha llegado el momento de "establecer el marco institucional adecuado para comparar las experiencias latinoamericanas y europeas a fin de poder diseñar una agenda consensuada de las prioridades de sus políticas respectivas señalando los compromisos presentes y los retos de futuro. Se requiere del diseño de un proyecto de futuro de largo alcance que supere las coyunturas políticas y económicas de corto plazo, así como algunas posiciones partidistas. Se necesita de una visión inteligente de conjunto capaz de imaginar las distintas opciones de futuro sin olvidar las realidades presentes y los pasados respectivos".

De hecho, Pérez Herrero se une a las palabras de Enrique García de la CAF quien señaló que los economistas latinoamericanos, que lidiaron con las crisis de los 80, de los 90 y la Media Década Perdida, podrían aportar su experiencia a la actual coyuntura europea siempre que la propia Europa sea consciente de que otros pueden aportar soluciones a la actual crisis. (Publicado por Infolatam.com, España)

El Presidente del Gobierno de España presenta en la SEGIB la Cumbre de Cádiz

Madrid, 29 de febrero.- El Presidente del Gobierno de España, Mariano Rajoy, presentó en la SEGIB, con sede en Madrid, la XXII Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno, que se celebrará en Cádiz del 16 al 17 de noviembre de este año.

El acto contó con la intervención del Secretario General Iberoamericano, Enrique V. Iglesias, y la presencia de la Vicepresidenta Primera del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, y del Ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo.

Entre las autoridades asistentes se encontraban, entre otros, los Presidentes del Congreso de los Diputados, del Tribunal Constitucional y del Consejo General del Poder Judicial, así como las alcaldesas de Madrid y Cádiz y los embajadores iberoamericanos.

Tanto el Presidente del Gobierno como el Secretario General Iberoamericano destacaron en sus intervenciones su compromiso con la Comunidad Iberoamericana y adelantaron las grandes líneas de la Cumbre de Cádiz, que coincide con el Bicentenario de la Constitución liberal de 1812. (Tomado de la Web de la SEGIB)

O Presidente do Governo de Espanha apresenta na SEGIB a Cúpula de Cádiz

Madrid, 29 de fevereiro- O Presidente do Governo de Espanha, Mariano Rajoy, apresentou na SEGIB, com sede em Madrid, a XXII Cúpula Ibero-Americana de Chefes de Estado e de Governo, que se celebrará em Cádiz de 16 a 17 de novembro deste ano.

A cerimônia contou a intervenção do Secretário-Geral Ibero-Americano, Enrique V. Iglesias, e a presença de Vice-presidente Primeira do Governo, Soraya Sáenz de Santamaría, e do Ministro de Assuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo.

Entre as autoridades assistentes encontravam-se, entre outros, os Presidentes do Congresso dos Deputados, do Tribunal Constitucional e do Conselho Geral do Poder Judicial, assim como as presidentes da Câmara de Madrid e Cádiz e os embaixadores ibero-americanos.

Tanto o Presidente do Governo como o Secretário-Geral Ibero-Americano destacaram nas suas intervenções o seu compromisso com a Comunidade Ibero-Americana e adiantaram as grandes linhas da Cúpula de Cádiz, que coincide com o Bicenténario da Constituição liberal de 1812. (Tomado de la Web de la SEGIB)

Europa aleja aún más a EEUU de América Latina

Buenos Aires, 29 de febrero.- América latina está ausente en la campaña de los pre-candidatos republicanos. Esto refleja la baja prioridad que Estados Unidos presta a la región, más allá de la manipulación de la inmigración indocumentada y el narcotráfico. Por otra parte, Europa no es tampoco un "issue" importante, con la excepción del impacto de la crisis. Como muestra del deterioro de la influencia de la UE en el continente, Mitt Romney basa su campaña en el insulto directo contra Europa, su sistema de integración y sus logros históricos. Este desdén refleja ignorancia acerca de la esencia rigurosa de la integración regional en general y muy especialmente la europea, en todo el continente.

Una serie de decisiones, amenazas, condicionamientos, insultos y puro chantaje expresa este generalizado desdén. La salva fue iniciada por unos mandatarios de Sudamérica que boicotearon la asistencia a la Cumbre Iberoamericana que se celebró en octubre en Asunción. La excusa fue que el Parlamento Paraguayo todavía no ha ratificado el ingreso de Venezuela en MERCOSUR.

Es mezclar un asunto externo en un tejido de cooperación que tiene simplemente como base una afinidad histórica y cultural.

No contribuye en nada a la mayor cohesión de las naciones que comparten dos lenguas ibéricas a ambos lados del Atlántico. España, inspiradora de la iniciativa, podría clausurar el proyecto precisamente en la cumbre de este año, a celebrarse en Cádiz, para conmemorar el bicentenario de la Constitución.

Sería una manera de acallar el chantaje de la no comparecencia.

Mientras MERCOSUR no avanza, ni tampoco sus negociaciones con la UE, la Comunidad Andina sufre la amenaza de abandono de Bolivia, Chile está satisfecha con su "aislamiento (productivo) espléndido" a la británica. Brasil no se casa con nadie, sigilosamente su hegemonía cobijada en la recién nacida UNASUR.

Mientras otros optan por la cuenca del Pacífico, México es feliz con su estatus en NAFTA y Centroamérica anhela cerrar el acuerdo con la UE, pero sin una efectiva unión aduanera.

Por si acaso, uno a uno los países negocian con Washington.

Como sustitutivo, todos los estados latinoamericanos y del Caribe fundaron la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC), una OEA sin Estados Unidos y Canadá. Inaugurada en Caracas, con la siguiente reunión a celebrarse en Chile y otra posterior en La Habana, el gran ganador ha sido Cuba, expulsada de la OEA hace medio siglo en Punta del Este.

Los restos del Area de Libre Comercio de las Américas (ALCA), descafeinada en una serie de cumbres, cuenta sus éxitos por los decibeles en cuestionar a Estados Unidos. El ALBA ha amenazado con el boicot si no se invita a Cuba. Washington ha recordado la del reingreso de Cuba en la OEA, proyecto en el que todos están de acuerdo, excepto Estados Unidos y Cuba.

En ese contexto la cumbre bianual de la Unión Europea con América latina y el Caribe se ha retrasado hasta 2013, bajo el desinterés generalizado. Cierto es que el tambaleante modelo de la UE no ayuda en nada. (Publicado por Clarin.com, Argentina)

Perú: Entró en vigencia el TLC con Japón

Lima, 1 de marzo.- A partir del 1 de marzo empezó a regir el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Perú y Japón, suscrito el 31 de mayo del 2011, y se espera que favorezca una mayor diversificación de las exportaciones de ambos países.

De esta manera, los aranceles del 99% de los productos que intercambian estos países se reducirán paulatinamente en el lapso de diez años.

La Cámara de Comercio de Lima (CCL) previó que el TLC entre Perú y Japón, permitirá duplicar las exportaciones de productos no tradicionales peruanos en los próximos tres años, hasta alcanzar 268 millones de dólares.

Asimismo, espera potenciar el envío de recursos minerales como el zinc y el cobre, además de productos agrícolas como espárragos, maíz o carne de cerdo y pollo, y productos pesqueros como el calamar gigante.

Por su parte, Japón, el quinto socio comercial del Perú, espera incrementar las exportaciones de automóviles, auto partes y dispositivos electrónicos. (Publicado por Peru21.pe, Perú)

Alianza del Pacifico tiene interés en países de Asia

Bogotá, 2 de marzo.- La canciller colombiana, María Ángela Holguín, señaló que la unión de los países que integran la Alianza Pacífico abrirá la posibilidad de entablar relaciones comerciales y de cooperación con varios países asiáticos como China.

El Acuerdo del Pacífico se firmó el pasado 28 de abril entre Colombia, Perú, México y Chile. Entre los objetivos del grupo está establecer acuerdos de libre comercio entre sus integrantes, lo que facilitará la expansión comercial del bloque con Asia.

"Unidos somos más de 200 millones de habitantes y lo que queremos es tener una zona de libre circulación de bienes y servicios, tener entre nosotros acuerdos de libre comercio. La unión de los cuatro incrementará el relacionamiento con otros países asiáticos, especialmente con China", indicó la Ministra.

Holguín propuso, además, una reunión de los ministros de Relaciones Exteriores de los países de la Alianza Pacífico con el canciller chino durante la Cumbre de Río+20. Colombia es el único país de la Alianza que no tiene actualmente un Tratado de Libre Comercio con China. (Publicado por ElComercio.com, Ecuador)

Concluyó ronda de negociación de TLC entre la Asociación Europea de Libre Comercio y Centroamérica

San José, 2 de marzo.- La primera ronda de negociación para un tratado de libre comercio entre la Asociación Europea de Libre Comercio (AELC) y países de Centroamérica finalizó en Ginebra, Suiza, con avances en algunos temas a debate, informó el Ministerio de Comercio Exterior de Costa Rica (Comex).

Indicó que los equipos técnicos avanzaron en la discusión sobre acceso a mercados, medidas sanitarias y fitosanitarias, obstáculos técnicos al comercio, aduanas, reglas de origen, facilitación del comercio, defensa comercial, servicios e inversión, entre otros.

"Esta ronda transcurrió según nuestras expectativas. Cumplimos el objetivo de acercar posiciones conceptuales en temas clave del proceso de negociación y reafirmamos el espíritu pragmático que debe permear este proceso", dijo en San José el viceministro de Comercio Exterior de Costa Rica, Fernando Ocampo, según comunicado del Comex.

La AELC está integrada por países que no forman parte de la Unión Europea (Suiza, Islandia, Liechtenstein y Noruega), mientras que por Centroamérica formarán parte del acuerdo Costa Rica, Guatemala y Panamá.

"Esperamos que esta negociación finalice en el primer semestre de este año", agregó el viceministro Ocampo.

"Este tratado, junto el Acuerdo de Asociación entre Centroamérica y la Unión Europea, nos permitirá contar con un marco jurídico que pondrá a nuestros productores en mejores condiciones frente a sus competidores en Europa", añadió el funcionario.

La segunda ronda de negociación se programó para junio próximo en Panamá, aunque los países centroamericanos acordaron realizar una ronda previa de coordinación para realizar observaciones a las propuestas presentadas por los europeos. (Publicado por la Agencia Xinhua, China)

EEUU quiere mejorar relaciones comerciales con Argentina y Uruguay

Washington, 2 de marzo.- Estados Unidos quiere mejorar relaciones comerciales con Argentina y Uruguay, declaró un portavoz del Departamento de Estado al contestar a una sesión de preguntas por Twitter en español.

"Nuestras relaciones con Argentina queremos que mejoren y estamos constantemente en discusiones sobre cómo pueden avanzar", explicó el portavoz, Mike Hammer, en español en la sala de prensa del Departamento.

Estados Unidos espera que Argentina pueda resolver el tema de su deuda pendiente, producto de la moratoria que presentó en 2001, sobre casi 100.000 millones de dólares y la mayor de historia, declaró recientemente el presidente Barack Obama a un diario argentino.

El Departamento del Tesoro se opone con regularidad a ciertos préstamos a Argentina en el seno del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y del Banco Mundial (BM).

"Desde luego sí tenemos buenas relaciones con Uruguay y queremos seguir viendo cómo podemos seguir avanzando en las relaciones comerciales", añadió Hammer al ser preguntado sobre la posibilidad de un tratado de libre comercio (TLC) con Uruguay.

La posibilidad de un TLC con Uruguay está obstaculizada por su pertenencia al MERCOSUR (integrado también por Argentina, Brasil, Paraguay como socios plenos y con Venezuelas en vías de adhesión).

El Departamento de Estado anunció que quiere realizar sesiones informativas regularmente en español, la segunda lengua hablada en Estados Unidos. (Publicado por Univision.com, EEUU)